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O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Confundió la Guerrero con pista de carreras” 

 
“LAS HERIDAS DEL BREXIT” 

 “Tellería está en su derecho de auditar: Eleazar” 

 “LE DISPARAN A QUEMARROPA” 

 
“Omar Fayad busca abatir la corrupción” 

 
“FAMILIARES DENUNCIAN TRATA DE PERSONAS” 

 
“Les dejo finanzas sanas, dice García” 

 
“Crean red de apoyo para la CNTE” 

 
“Vacacionistas… a sufrir al salir” 

 “PAN en Edomex: PRD sí, Morena no” 

 
“Asesinan a 15 en Tamaulipas, 11 de una sola familia” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Reprueban el IPRC 4 entidades de Hidalgo: En el Índice Paraestatal de Rendición de Cuentas 
(IPRC), publicado por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), colocó a cuatro entidades del sector 

paraestatal con las calificaciones más bajas en su primer informe trimestral de 2016. Las dependencias estatales 
con menor porcentaje de calificación son la Corporación Aeroportuaria de Hidalgo, con 45.59 por ciento, el 

Instituto Hidalguense de las Mujeres, 49.09, la Universidad Politécnica de la Energía, 50.70 y la Escuela de 

Música del Estado de Hidalgo con 56.34 por ciento. La medición del IPRC se hace con base en los rangos del 0 a 
un 100 por ciento, y la evaluación del contenido de la información contable, presupuestal, programática, 

formatos automatizados, formatos F´s y otros, presentados en los Informes de Avance de Gestión Financiera 
correspondientes al ejercicio fiscal 2016. Con ello, la ASEH va calificando la auditoría anual, que se entrega cada 

año a los diputados locales y da la pauta para identificar anomalías en los gastos públicos que ejercen las 

paraestatales, municipios, órganos desconcentrados y poderes de Hidalgo. Otras paraestatales con calificaciones 
en un rango medio son el Tribunal Estatal Del Estado de Hidalgo (TEEH), la Universidad Politécnica de 

Tulancingo, la Universidad Tecnológica de Mineral De La Reforma, el Bachillerato Del Estado de Hidalgo, la 
Comisión Estatal de Fomento de Ahorro de Energía, el Instituto de Vivienda, Desarrollo Urbano y Asentamientos 

Humanos del Estado de Hidalgo, el Instituto de Capacitación para de Trabajo (ICATHI), entre otros organismos 
del estado de Hidalgo. En contraparte, únicamente 10 de las 66 paraestatales que hay en Hidalgo obtuvieron la 

mayor calificación, es decir, 100 por ciento del IPRC. Estas son el sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, la 

Comisión de Agua y Alcantarillado y Sistemas Intermunicipales (Caasim), la Corporación de Fomento de 
Infraestructura Industrial, el Colegio del Estado de Hidalgo y el Instituto Estatal Electoral (IEE). Asimismo, el 

Instituto Hidalguense de Competitividad Empresarial, el Instituto de Acceso a la Información Pública 
Gubernamental, el Instituto Tecnológico Superior de Occidente del Estado de Hidalgo, la Policía Industrial 

Bancaria y la Universidad Politécnica de Francisco I. Madero. (Antonio Alcaraz, página 08) 



 

3 de 11 

33  

Criterio-No dejaré pendientes: Romero: Guadalupe Romero Delgado, presidenta del sistema de Desarrollo 
Integral para la Familia (DIF) en Hidalgo, afirmó que no dejarán ningún pendiente a la nueva administración que 

entrará en funciones dentro de 58 días‖. Ese fue el primer compromiso que hicimos desde el día que llegué (al 

DIFH), no dejar pendientes. Hoy todos los proyectos estarán concluidos hasta el 4 de septiembre, que es el 
último día que estaremos en el gobierno‖, expresó la presidente estatal del DIF. Durante la entrega de registros 

extemporáneos de nacimiento 2016, organizado ayer sábado 8 de julio por el sistema DIF de Pachuca, Romero 
Delgado indicó que están trabajando para concluir la edificación de la Ciudad de las Mujeres, proyecto 

coordinado entre los tres niveles de gobierno. La titular del DIFH señaló que el próximo mes dará un informe de 

cierre del trabajo que ha realizado durante los seis años de gobierno de su esposo Francisco Olvera Ruíz, 
destacando el desarrollo humano y la corresponsabilidad. Al evento sabatino asistieron Eleazar García Sánchez y 

Gabriela Castañeda Badillo, presidente municipal y presidenta del DIF de Pachuca, respectivamente, quienes 
entregaron registros de actas extemporáneas a personas de distintas edades. Castañeda Badillo señaló que el 

objetivo de entregar los registros extemporáneos de nacimiento es brindar certeza jurídica a niñas, niños, 
adolescentes, personas adultas y adultos mayores mediante la obtención de un documento que compruebe, de 

manera legal, su filiación al estado mexicano. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Milenio-Deja Guadalupe Romero un DIFH sin pendientes (Alejandro Reyes, Página 07) 
Crónica-Otorgan Sistema DIFH y alcaldía certeza jurídica (Milton Cortés, página 03) 

Plaza Juárez-Preservar el derecho a la identidad, objetivo de registros extemporáneos (Luisa Vega, 
página 3A) 

Crónica-Supera JFOR metas en materia económica, manifiesta Maauad: Rebasó expectativas el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz en materia de desarrollo económico para la entidad durante su administración, 
afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), José Pablo Maauad Pontón. El funcionario 

afirmó que al cierre del actual gobierno estatal se superan los más de 40 mil empleos formales; es decir, que se 
generaron un promedio de 8 mil 500 fuentes de empleo cada año en la entidad. La economía del estado creció 

en un 3. 4 por ciento, cuando el promedio nacional es del 2. 4 por ciento, lo que representa un punto porcentual 

por arriba de las estadísticas del país. Destacó que durante este sexenio no decreció la economía del estado, por 
el contrario, las nuevas inversiones de diversos sectores productivos permiten una balanza positiva‖. A escala 

nacional Hidalgo se ubica entre los cinco estados con mayor crecimiento económico, como lo confirma el 
promedio de ingresos de los hidalguenses, que creció por arriba de la media nacional‖. En el gobierno estatal los 

índices reflejan que creció en 6. 8 por ciento el salario real promedio en Hidalgo, comparado con el 3. 1 por 

ciento a escala nacional‖. Esto significa que el estado tiene solidez en el grupo de estados del centro de la 
república que basan su crecimiento y generación de empleos en la manufactura de la exportación o cadenas de 

valor productivas‖. Estos sectores son los que mejor pagan a sus empleados, ya que ganan el triple en promedio, 
en comparación con el trabajador de la Pequeña y Mediana Empresa (Pymes) en México. Actualmente las Pymes 

generan el 80 por ciento del empleo, pero el ingreso promedio de las manufactureras es alto y esto genera más 

prosperidad, poder adquisitivo y economía en el estado. RESPALDO. Maauad Pontón recordó que el gobierno 
federal impulsó al Instituto Para la Competitividad Empresarial, el cual atendió a más de 13 mil beneficiarios en 

Hidalgo, además cuenta con puntos de atención denominados Empre Red en diversas regiones. Dicho organismo 
opera un sistema de financiamiento para las Pymes por un monto de 200 millones de pesos, en microcréditos 

desde los 15 mil pesos y hasta los 2 millones de pesos, con una cartera vencida del 2. 5 por ciento. Lo anterior 
permitió articular proyectos como Tuzoexpress, con los cuales se aplicó un componente de innovación a las 

tiendas tradicionales, ya que el modelo es competitivo en el mercado. A la fecha se cuentan 50 tiendas en 

operación y en breve se abrirá otra cantidad similar en distintas zonas, en donde los usuarios pueden pagar con 
tarjetas de crédito y realizar pagos de servicios como el telefónico. INDUSTRIA. Añadió que ―además se hizo un 

trabajo intenso para mejorar los parques industriales y fomentar nuevas empresas en Tizayuca, donde desde 
hace 30 años no se recibía inversión pública, se destinaron más de 120 millones de pesos para la rehabilitación 

en su totalidad‖. El nuevo parque industrial de nueva generación como es el caso de Platah, donde se aplicaron 2 

mil millones de pesos entre la iniciativa privada y gubernamental, para el desarrollo en una primera etapa de 350 
hectáreas. Actualmente ya opera la primera de las ocho empresas que serán instaladas en el lugar antes de que 

concluya 2016, lo que permitirá generar más empleos durante el segundo semestre del año. Las expectativas son 
llegar a los 40 mil millones de pesos de inversiones, con los nuevos proyectos que se contemplan para este 
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periodo en Hidalgo, que se concentrarán en la parte sur del estado y en el Valle del Mezquital, como es la 
producción de cemento, alimentos, bebidas, acero y otros sectores. En los diversos rubros se cumplieron las 

metas proyectadas de este gobierno, ya que se tienen excelentes condiciones de desarrollo, la entidad ocupa una 

posición geográfica ideal, conectada en carreteras y ferrocarriles. ATRACTIVOS. Hidalgo tiene una importante 
capacidad energética y gas natural, sobre todo cuenta con talento humano bien preparado, capacitación en las 

universidades y un programa de educación implementado ejemplar. Destacó que el gobernador Francisco Olvera 
es un estadista que basó el desarrollo en dos ejes: la educación y el empleo, lo que sumado a la mezcla de 

programas representa hoy buenos dividendos sociales. La generación de nuevas inversiones en distintos puntos 

del estado, los nuevos polos de desarrollo y el impulso de los parques industriales que albergan a las empresas 
son parte de los alcances de la administración que está por concluir, manifestó. (Alberto Quintana, página 

04) 
El Independiente-Deja Olvera economía sólida para la entidad: Maauad (Elizabeth Trejo, página 06) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Pachuca con finanzas sanas, indica Eleazar: Al reconocer en entrevista que siguen los recorridos 

previos al proceso de entrega-recepción del ayuntamiento capitalino con la alcaldesa electa de Pachuca, Yolanda 
Tellería, el presidente municipal, Eleazar García, reiteró que dejará finanzas sanas e incluso con recursos para 

operar de inmediato. Recordó que recibió el ayuntamiento con un déficit de menos 80 millones de pesos y lo 
dejará con poco más de 300 millones; ―de menos 80 a más 300 nos indica que los números son muy claros, 

tenemos una administración destacada en diferentes rubros no solamente en el país sino a nivel internacional y 

creo que ahora en estos recorridos ella misma (Yolanda Tellería) se está dando cuenta de varias cosas y le deseo 
el mayor de los éxitos‖. Sobre el anuncio efectuado por Yolanda Tellería de solicitar una auditoría al gobierno que 

aún encabeza García Sánchez, el edil refirió que ―ella está en todo su derecho de hacerlo, ya lo hemos platicado, 
yo lo haría, puedo decir que Pachuca ha estado permanentemente auditado y ha sido ejemplo de administración 

responsable‖. Por segundo año consecutivo Pachuca fue el único ayuntamiento con cero observaciones ante la 
Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), organismo que dictamina errores y aciertos; ―también estamos 

etiquetados dentro de los 10 municipios más transparentes en el país por la Auditoría Superior de la Federación, 

en ese sentido yo estoy tranquilo, pero estaremos atentos de lo que pueda surgir‖. Sostuvo que mantiene 
encuentros informales con la alcaldesa electa, lo que consideró como ―un paso inédito‖ porque nunca antes se 

había presentado, ―con la voluntad de que a Pachuca le vaya bien se están haciendo recorridos por todas las 
áreas y aún tenemos proyectados otros dos más‖. Indicó que el próximo 14 de julio, junto con la ASEH, se dará 

la formalización de ambos comités de entrega-recepción del ayuntamiento capitalino, en un encuentro donde 

estarán varias horas en función de lo que acuerden ambos comités‖. Es importante destacar que habrá un 
informe general sobre el estado que guarda el ayuntamiento de Pachuca, no pueden dichos comités alterar la 

operación diaria de la propia alcaldía, no pueden sustraer ningún tipo de documentación o información, es 
simplemente información general y que habrá de coordinarse entre las dos partes‖. De manera formal, tal como 

lo marca la Ley Orgánica Municipal, la entrega-recepción inicia a partir del 5 de septiembre, fecha en que Tellería 
comenzará su administración, contarán 10 días para culminar dicho proceso y con los respectivos estados 

financieros al día, y tendrán 30 días más para realizar cualquier observación o petición. Eleazar García añadió que 

proyecta que todo esté concluido para esas fechas, ―sobre todo dos obras muy importantes que esperamos 
terminar, que son el Parque de la Familia en su segunda etapa, y la Casa de la Orquesta Filarmónica, además del 

Rastro y con eso damos prácticamente por concluido, ya lo he dicho: la siguiente administración habrá de tener 
una cantidad importante de recursos etiquetados para obra pública pero ellos ya tendrán que dar continuidad 

con la licitación y ejecutar‖. EL FUTURO. Al ser cuestionado sobre si existe la posibilidad de que al terminar su 

periodo como presidente municipal de Pachuca ocupe algún cargo en el gobierno federal, apuntó que eso aún no 
se define, ―por supuesto que hay una relación importante con el gobierno federal, tan es así que logramos 

gestionar una buena cantidad de recursos a lo largo de esta administración, pero eso lo veremos después‖. 
Explicó que considera tener un tiempo para compartir en familia y retomar la parte de sus negocios y empresas; 

―ya habrá tiempo, todavía estoy chavo, apenas voy a cumplir 43, entonces todavía hay tiempo y ya veremos 

porque no es algo que también esté seguro‖. Admitió que de darse alguna invitación tendría que analizarla, 
―saber dónde, cuál sería la responsabilidad y creo conveniente un descanso, una oxigenación, eso es también 
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muy importante como ser humano tenerlo y bueno, a esperar, estoy agradecido con el gobierno federal por su 
apoyo durante todo este tiempo‖. (José Herrera, página 03) 

Plaza Juárez-“Pachuca, ejemplo de administración responsable”: EGS (Luisa Vega, página 4A) 

El Independiente-Celebrarán primera reunión oficial entre equipos de transición: El 14 de julio será la 
primera reunión oficial de los equipos de entrega-recepción de la alcaldesa electa Yolanda Tellería y del edil 

actual Eleazar García. Ambos equipos junto con la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) formalizarán dicho 

proceso que concluirá después del 5 de septiembre‖. Es un encuentro donde estarán ellos y es importante 
destacar que se les dará un informe general del estado que guarda el ayuntamiento, no pueden alterar la 

operación ni sustraer otro documento, simplemente será información general y habrán de coordinarse entre las 
dos partes‖, refirió el alcalde. Tal como lo marca la ley, la entrega-recepción iniciará el 5 de septiembre cuando la 

administración entrante tome posesión, luego de 10 días recibirán información y tendrán 30 más para hacer 
observaciones o peticiones. Sobre la pasada reunión con la alcaldesa electa, García Sánchez mencionó que 

fueron encuentros informales, ―es un caso inédito, pero con la voluntad de que a Pachuca le vaya bien tenemos 

proyectados otros dos recorridos más‖. En cuanto a la obra pública pendiente, el edil mencionó que trabajan 
para concluir las obras importantes y dejarlas funcionales para la siguiente administración‖. Proyectamos que 

todo esté concluido, hay tres obras importantes que esperamos terminar, como la segunda etapa del Parque de 
la Familia, la casa de la orquesta filarmónica, el rastro y con eso prácticamente damos por concluido‖.  (Manuel 

Martínez, página 05) 

Milenio-Tellería está en su derecho de auditar, dice Eleazar García (Alejandro Reyes, página 08) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 
Hidalgo qué culpa tiene del smog: Con el inicio de la nueva normatividad en materia de calidad del aire y 

verificación vehicular para la zona metropolitana del Valle de México en la que Hidalgo participa dentro de la 

denominada Megalópolis, las cosas cambiaron para los automovilistas de la entidad que desean circular tanto en 
Estado de México como en la capital del país. Siendo las zonas que tradicionalmente marcan las rutas de quienes 

trabajan en la Ciudad de México pero residen en Hidalgo, o bien que tienen negocios, se surten, son 
proveedores, tienen familia, asuntos diversos, trámites, estudios y todo lo que engloba ser parte de esta gran 

zona –de las mayores del mundo-en donde se conjugan no solo de tres a cinco estados sino millones de 

mexicanos, el paso de ida y vuelta es obligatorio. Tanto por la franja de acceso de la México-Querétaro con la 
región Tula-Tepeji, como por la México-Pachuca, la salida principal del estado a la CdMx, así como por 

Tulancingo-Pirámides para el Estado de México, los automóviles con placas de Hidalgo no tienen escapatoria a 
las nuevas medidas ambientales si es que desean circular por el centro de México. No importa si tu auto es de 

Huejutla o de Jacala, o de La Misión o de Chapulhuacán, si se va a ir al ex Distrito Federal y a pasar por Estado 
de México se tiene que verificar forzosamente y no solo eso, cumplir con la nueva norma y todo lo que implica. Si 

es auto con residencia en Pachuca, Tula, Tulancingo y zonas aledañas, mayormente deberá ser verificado con las 

nuevas estipulaciones y tecnologías o atenerse a las consecuencias. ¿Qué debemos hacer para poder circular 
tranquilos?, lo primero es encontrar un verificentro que cumpla con la nueva norma ambiental federal. A una 

semana de haber iniciado la Profepa una serie de operativos para verificar el estatus de los centros de 
verificación como lo establece y la faculta la NOM-167 emergente, se han suspendido en total 114 líneas de 

medición de emisiones en 25 de los 43 verificentros inspeccionados durante los operativos de inspección 

realizados en la Megalópolis. En Hidalgo, de 4 verificentros inspeccionados, en dos se clausuraron 4 líneas, 
actualmente hay 63, pero muchos han decidido cerrar temporalmente para modernizarse. Tuve oportunidad de 

platicar con el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo, Víctor Gómez Navarro, 
quien me comentó que es precisamente este momento el idóneo para, como en estados como Morelos, 

reordenar el tema de los verificentros, la tecnología que emplean, y las acciones para cuidar y mejorar la calidad 

del aire. En suma, a Hidalgo sí se le afectó con la nueva medida, no porque no se quiera o se pretenda colaborar 
con las acciones ecológicas sino porque sin decir agua va llegan inspecciones, clausuras, sanciones y hasta un 

ultimátum de parte de las autoridades de la CdMx, quienes arremeten no solo contra sus gobernados sino de 
paso con los que deben o tienen que ingresar a la capital. (Eduardo González, página 06) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que la diputada federal Gloria Hernández Madrid fue invitada de honor a la ceremonia de graduación de los 

alumnos del COBAEH en Tepeapulco, a quienes les dio a escoger entre dos obsequios para reconocer su 
esfuerzo: una tablet o un viaje. Los estudiantes eligieron la tablet, pero todo lo que recibieron fue una libreta, 

eso sí, ―con superpoderes‖ y una bolsa lapicera. Qué bueno que no optaron por el viaje, pues hubiesen recibido 
una tarjeta del Tuzobús.  

  

: Que no hay fecha para la reapertura de los Centros de Verificación vehicular en la región Tula-Tepeji, 
donde solo opera uno, que está ubicado en la carretera Tula-Refinería. Los establecimientos tienen hasta el 30 

de agosto para cumplir con la nueva normatividad emergente y adquirir el software necesario para continuar 
otorgando el servicio. Se sabe que la inversión que deben hacer los administradores asciende a unos 100 mil 

pesos para cambiar sus procesos tecnológicos.  
  

: Que en Atlapexco los derrames de agua potable son cada vez más notorios y las autoridades no atienden en 

tiempo y forma los llamados de la ciudadanía, que refiere que el motivo de las constantes fugas se deben 
principalmente a la falta de mantenimiento en la tubería y la mala calidad de los materiales utilizados en su 

construcción. Los pobladores de diversas colonias en la demarcación, como El Progreso, dicen que casi diario se 
presenta, al menos, una fuga en la localidad.  

  

: Que los pobladores de Francisco I. Madero se han unido en contra de la probable liberación bajo fianza de 
dos sujetos que privaron de la libertad e intentaron abusar sexualmente de una menor de edad el pasado 

sábado. Por ello, casi cien personas se manifestaron frente al Palacio Municipal para exigir el cumplimiento de 
la Ley, toda vez que el Ministerio Público determinó el traslado de los delincuentes al área de prisión 

preventiva del Cereso de Actopan.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

―Sí termino satisfecha, sí termino contenta y deseando que siga prosperando el estado de Hidalgo en cuestión de 

asistencia social; ese fue el primer compromiso que hice desde el día que llegué: no dejar compromisos 
pendientes‖ 

Guadalupe Romero Delgado 
PRESIDENTA DEL SISTEMA DIF HIDALGO, SOBRE PRÓXIMA ENTREGA ADMINISTRATIVA 

  

―Si quiere hacer auditoría, está en todo su derecho. Pachuca ha sido ejemplo de una administración responsable 
en la que la recibimos prácticamente menos 80 millones de pesos y habremos de dejar poco más de 300 millones 

de pesos‖ 
Eleazar García Sánchez 

PRESIDENTE MUNICIPAL DE PACHUCA, SOBRE POSIBLE AUDITORÍA POR PARTE DE YOLI TELLERÍA 
  

―Hoy las instalaciones de la feria están teniendo un problema de capacidad. Ya la mancha urbana absorbió las 

instalaciones. Tenemos que estudiar con la nueva administración para ver qué va a pasar con el futuro de estas 
instalaciones‖ 

Benigno Prieto Peláez 
SUPLENTE DE LA OPERADORA DE LA FERIA DE PACHUCA, SOBRE FUTURO PRÓXIMO DEL EVENTO 

 

(Redacción, página 06) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
El trabajo desempeñado hasta ahora por el actual alcalde de Pachuca deriva en finanzas sanas y, contrario a lo 

que a su llegada observó, deja un promedio de 300 millones de pesos a su sucesora para comenzar con obras y 
acciones de forma inmediata, según expuso durante una entrevista al término de la entrega de registros 

extemporáneos de nacimiento en esta ciudad, además analizaría la invitación para irse al gobierno federal, donde 
dijo tener buenas relaciones.  

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Onésimo Serrano: Continúa, de manera discreta pero efectiva, el delegado de la Sedesol en la entidad 
con labores de toda índole ligadas al beneficio de los sectores más desprotegidos. A partir de su llegada a dicha 

dependencia los rumbos de la misma cambiaron y hoy, una vez más, Serrano González da muestras de que el 
oficio de la política no está peleado con el desarrollo.  

 
Abajo-Mario Pacheco: Casi está por concluir el periodo que le tocó ―administrar‖ al presidente municipal de 

Ajacuba esta demarcación y no existen avances reales que puedan hablar sobre el trabajo de este petista, por el 

contrario, y a pesar de ser una de las zonas turísticas del estado, prevalecen las quejas sobre diversos rubros que 
Pacheco Pérez de plano no pudo solventar.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
OEA: Comprobaron los grillitos que luego de reciente reunión a puerta cerrada en la Exhacienda de La 

Concepción, entre la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, y Carmen 
Moreno, secretaria ejecutiva de la Comisión Interamericana de las Mujeres de la Organización de 

Estados Americanos (OEA), existe la posibilidad de refrendar acuerdos y ejecutar nuevos proyectos 

o acciones entre ambos organismos antes de finalizar la actual administración estatal, pues la 
propia Romero Delgado compartió en sus redes sociales dicho acercamiento hace apenas unos 

días, por lo que sólo falta concretarse la agenda en común.  
  

AJUSTES: Cerró la Universidad Tecnológica de Mineral de la Reforma su proceso de entrega-recepción, con 

el propósito de dar por culminado el actual periodo de gobierno. El rector Roberto Diez Gutiérrez de 
la Parra espera instrucciones para saber si será removido del puesto que ostenta desde hace poco 

más de un año o si será ratificado en el siguiente periodo gubernamental, pues sucede que aunque 
faltan semanas para concluir la actual administración estatal todavía se siguen removiendo a los 

rectores, tal como ocurrió en la Universidad Politécnica de Tulancingo, a donde llegó Ramón Castillo 

Flores, en sustitución de Miriam Yta, quien a su vez tomó posesión de la Dirección General del Colegio del 
Estado de Hidalgo.  

  
NECIOS: Quienes ya no ven la suya ante las constantes protestas sociales derivadas de problemas de 

inseguridad son los alcaldes de Tlahuelilpan, Tlaxcoapan y Atitalaquia; Jaime Moreno, Miguel Ángel 
López y Jaime Reyes, respectivamente, a este último incluso los pobladores del municipio le 

subrayaron la inutilidad de su gobierno en materia. El edil, en un acto de cerrazón y enfado, culpó a 

los medios de comunicación de tan mala imagen y recientemente trató de echarle encima a la gente 
a los propios comunicadores que sólo cumplen con la labor de informar, como si ellos tuvieran la culpa 

de sus ineptitudes.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Crean red de apoyo para la CNTE: Tras los enfrentamientos en Nochixtlán, Oaxaca, que dejó 
ocho personas muertas y un número indeterminado de heridos, el movimiento de la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación (CNTE) que está en contra de la aplicación de la reforma educativa encontró 

muestras de apoyo en varios estados y un acompañamiento de diversos grupos sociales. A partir de ese 19 de 
junio, estudiantes universitarios sindicatos, ONG y grupos sociales, salieron a expresar su apoyo a los maestros 

disidentes. A Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Michoacán se han sumado marchas en Baja California, Baja California 
Sur, Coahuila, Hidalgo, Nuevo León, Morelos, Puebla, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Veracruz y Yucatán. El 

apoyo a la Coordinadora no sólo ha sido social, sino también económico y en especie, como en Oaxaca y 

Chiapas. En el primer caso destacan organizaciones como Comuna Oaxaca (de Flavio Sosa Villavicencio y César 
Mateos), el Frente Popular Revolucionario (FPR), el Frente Amplio de Lucha Popular, el Movimiento Agrario 

Indígena Zapatista (MAIZ), el Frente Popular Democrático, la Coalición Obrero, Campesina y Estudiantil del Istmo 
(COCEI), entre otras. Los miembros de la Asamblea Popular del Pueblo Juchiteco (APPJ, agrupación que desde 

hace cuatro años se opone a los proyectos eólicos en el Istmo de Tehuantepec) apoyan a los maestros con 
comida. La cocina comunitaria rebelde instalada en el patio de la estación Radio Totopo, en la Séptima Sección 

de Juchitán, alimenta a los maestros en bloqueo en el Canal 33‖.  

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/07/10/crean-red-de-apoyo-para-la-cnte  

La Jornada-Asesinan a 15 en Tamaulipas, 11 de una sola familia: La mañana de ayer, 14 personas 

fueron asesinadas por sujetos armados en Ciudad Victoria, Tamaulipas, en dos ataques perpetrados en sitios 
diferentes en la zona norte. Nueve eran mujeres, cuatro de ellas menores de edad, y cinco varones. El primer 

acto violento fue reportado a las 7 horas, en el domicilio ubicado en Itace 450 de la colonia Ampliación López 
Mateos, donde 11 integrantes de una misma familia fueron acribillados mientras dormían, informó el secretario 

de Gobierno, Herminio Garza Palacios. Entre los fallecidos hay dos hombres y nueve mujeres. Sólo siete de los 
adultos fueron identificados como Cruz Felipe Pizaña Saldívar, Ángel Aniel Carrizales Amaya, Raymunda Amaya 

Contreras, Gregoria García Amaya, María del Rosario Carrizales Amaya, Griselda Carrizales Amaya y María Cirila 

Contreras García. A las 7: 45 horas fue cometido el segundo ataque, en la vivienda ubicada en Pamoranes 123, 
colonia Revolución Verde. Un hombre y dos mujeres, una de ellas menor de edad, fueron abatidos por sujetos 

armados. Otros cuatro integrantes de esa familia resultaron lesionados. Las víctimas fueron identificadas como 
Miguel Ángel Mendoza Díaz, Mara Campillo Mata y Estefanía Martínez Díaz. (Redacción, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/07/10/politica/008n1pol  

Excélsior-PAN en Edomex: PRD sí, Morena no: El exdirigente nacional del PAN y excandidato a la 

gubernatura en el Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, rechazó la posibilidad de sumarse a Morena para 
lanzar un abanderado común para las elecciones del próximo año en la entidad. No obstante, reconoció que la 

alternancia en el estado necesariamente ―pasa por una alianza de las oposiciones‖. Este 

sábado, Excélsior publicó una entrevista con el líder del PRD en el Estado de México, Omar Ortega Álvarez, 
quien anunció que su partido buscará una alianza primero con todas las izquierdas, incluida Morena, y luego con 

otros partidos. En entrevista, el responsable de la Comisión Anticorrupción en el PAN expuso que hay varias 
opciones para lograr la alternancia. La primera es integrar un frente de izquierda (PRD-Morena y otros partidos). 

Y otra es una alianza PAN-PRD. Aunque existe una tercera ruta, la de crear ―un frente ciudadano con respaldo de 

varios partidos, como el modelo que se siguió en Chihuahua‖. La tercera vía, un frente ciudadano, ―tendría 
frescura y ya probó que puede ser viable. La clave está en quién sería el candidato‖, dijo. Por su parte, Fernando 

Rodríguez Doval, secretario de Comunicación del PAN, señaló que la dirigencia de su partido esperará a que se 
concrete el relevo en la presidencia del PRD para comenzar pláticas en ese sentido. Y dijo que no polemizará con 

ninguna expresión interna de ese partido. Omar Ortega pertenece a la corriente Alternativa Democrática Nacional 

(ADN). (Ivonne Melgar, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.excelsior.com.mx/nacional/2016/07/10/1104046  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/07/10/crean-red-de-apoyo-para-la-cnte
http://www.jornada.unam.mx/2016/07/10/politica/008n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/07/10/1104046
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

: Que las mesas de diálogo entre las autoridades de la SEP y los miembros del SNTE continuarán esta semana 

sin la presencia del secretario Aurelio Nuño y el líder sindical, Juan Díaz de la Torre. Nuño tiene previstas 
giras de trabajo por los estados de México y Michoacán, donde seguirá con la promoción de escuelas al CIEN.  

  
: Que los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa no quitarán el dedo del renglón, pero ya no solo en cuanto 

a buscar con vida a sus hijos, sino también para pedir la renuncia del director de la Agencia de Investigación 

Criminal, Tomás Zerón de Lucio. Y es que en el encuentro que sostendrán el próximo martes con la 
procuradora general de la República, Arely Gómez, insistirán en la remoción del funcionario, según ellos, a fin 

de que la investigación del caso sea creíble. Al parecer, dependiendo de la respuesta, definirán el endurecimiento 
de sus planteamientos, particularmente en el estado de Guerrero.  

  
: Que hablando del caso de los 43, mañana lunes la Comisión Nacional de los Derechos Humanos presentará el 

Informe del Estado de la Investigación del Caso Iguala, el cual será encabezado por el titular de la Oficina 

Especial para dicho tema, José T. Larrieta.  
  

: Que luego del periodo electoral que concluyó el 5 de junio, el Gobierno de la Ciudad de México reactivó las 
actividades sabatinas del programa Tu ciudad te requiere. Sin embargo, la diferencia ahora es que en las 

actividades ya no se sigue un protocolo, sino que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, se dedica a 

recorrer casa por casa, entregando apoyos sociales como sillas de ruedas, cunas y hasta colchones.  
  

: Que la guerra sucia por la sucesión de Mancera ya comenzó en la Ciudad de México. El primero que ha 
empezado a sufrirla es Salomón Chertorivski Woldenberg, secretario de Desarrollo Económico de la CdMx, 

pues resulta que el funcionario ha recibido una andanada de ataques en redes sociales y hasta panfletos para 
desacreditar su trabajo y trayectoria. Pero lo más curioso de todo es que Chertorivski Woldenberg ni siquiera 

ha levantado la mano para apuntarse en la contienda.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
Profepa y UNAM en caso Bantú  

Hay una historia dramática y dolorosa por la muerte de Bantú y las eventuales consecuencias que puede tener 
para funcionarios del gobierno de la CDMX, que tienen bajo su responsabilidad el manejo del Zoológico de 

Chapultepec. Las primeras observaciones de expertos y testigos del traslado del gorila muestran en principio que 
fallaron los protocolos y que hubo un inadecuado manejo en el uso del horario y de la anestesia, aunque hay que 

esperar los resultados de la investigación. Al caso ha entrado la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, 

a cargo de Guillermo Haro, para indagar posibles actos de negligencia y la UNAM, que se hace cargo de los 
estudios histopatológicos. Nos dicen que en el equipo del jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel 

Mancera, hay la preocupación de que el expediente Bantú entre en los terrenos de la politización.  
 

Abre PRD puerta del Senado a CNTE  

Una reunión oficial llamará mucho la atención a mediados de la próxima semana. El coordinador del PRD en la 
Cámara de Diputados, Francisco Martínez Neri, dio a conocer que el miércoles 13 de julio diputados y senadores 

perredistas instalarán una mesa de diálogo con integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación. Nos dicen que el encuentro será en la sede del Senado y servirá para definir una ruta de trabajo que 

derive en una iniciativa legislativa para la reforma educativa. El legislador perredista dijo que la mesa será 

solamente con representantes del PRD, pero se podría ampliar a otras fracciones parlamentarias. ¿Otras 
bancadas estarán dispuestas a hablar con los profesores disidentes que buscan derogar la reforma educativa? 
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Galindo, firme en la silla  

Las versiones de la posible salida de Enrique Galindo de la Policía Federal no tienen sustento, en el contexto de la 

investigación del caso Nochixtlán, nos aseguran en el gobierno federal. Un primer elemento es que la indagatoria 
no ha concluido y, por lo tanto, no pueden retirarlo de la posición como comisionado de la PF, sin antes saber el 

grado de responsabilidad. La presunción de inocencia no sólo es para un ciudadano, lo es también para los 
policías, nos recuerdan. Además, el festejo del 13 de julio por los 88 años de la corporación —como se anticipó 

aquí el sábado— sigue firme. Obvio, alguien le quiere mover el piso al poderoso jefe policiaco, nos comentan.  

 
Consejos a Ochoa Reza  

Ante el bombardeo interno, proveniente de algunos grupos del partido que no ven con buenos ojos al próximo 
presidente del PRI, otros actores comienzan a dar consejos a Enrique Ochoa Reza para que logre una pronta 

aceptación en las bases: un discurso de cercanía con la militancia y visitas a distintas zonas del país. Nos dicen 
que el doctor en Ciencia Política debe integrar su equipo, hacer un programa de trabajo, para después, sí, salir a 

la plaza de debates a hacerla de abogado del diablo, como la oposición pinta al gobierno federal. La segunda 

estación del viaje para don Enrique está en la conducción de la elección para el gobierno del Estado de México en 
2017, donde los opositores se lamen los bigotes con la idea de destronar al priísmo, nos comentan.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
LA INMINENTE llegada de Enrique Ochoa al PRI no sólo tendrá un impacto político. Parece que a muchos se 

les olvida que acaban de dejar ir al líder de la CFE. QUIENES decidieron llevar a Ochoa al tricolor quitaron al 
arquitecto de una obra compleja y sin terminar, una reforma que implica compromisos por cientos de miles de 

millones de pesos. QUE CONLLEVA cambios dramáticos que impactarán a productores y consumidores de 

energía, y transformaciones-en teoría buenas y en buen camino-pero aún en proceso. ¿ES TAN ALTA la 
esperanza política que representa Ochoa que vale la pena arriesgar una reforma que va a buen paso? Es 

pregunta que no busca electrocutar a nadie.  
 

SIN MUCHO RUIDO, hace unos días se dio a conocer una decisión a nivel estatal que podría tener impacto 

nacional. SUCEDE que el Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Zacatecas anuló la elección del 
ayuntamiento de la capital de esa entidad, realizada el pasado 5 de junio. LOS MAGISTRADOS dieron la razón 

al PRI que impugnó el resultado por considerar que la candidata ganadora, Soledad Luévano, de Morena, realizó 
actos anticipados de campaña. NO ES la primera vez que se acusa a un morenista de adelantarse al inicio formal 

de las campañas pero, hasta ahora, sólo habían sido sancionados con multas, algunas de ellas irrisorias de 

menos de 50 mil pesos. PERO LA ANULACIÓN en Zacatecas sienta precedente en un partido que tiene por 
costumbre que su líder Andrés Manuel López Obrador presente en mítines, desde meses antes de comenzar los 

procesos electorales, a quienes terminarán siendo sus candidatos. YA SE VERÁ si los morenistas experimentan 
en impugnación ajena.  

 
CON ESO de que en su familia hasta el más chimuelo masca rieles, en Coahuila se dice que el gobernador 

Rubén Moreira tiene secuestrada la reforma electoral en su entidad. EL HECHO es que nomás no avanzan los 

cambios a las leyes secundarias que deben hacerse para armonizar el marco legal en la materia con las 
disposiciones federales. LO RARO del asunto es que mientras en el Congreso local avanzan otras leyes que 

carecen de consenso político y social como la prohibición de las corridas de toros, las iniciativas electorales 
duermen el sueño de los justos. LOS SOSPECHOSISTAS afirman que el mandatario es el más interesado en 

retrasar lo más posible esos cambios para complicarles la vida a los candidatos independientes. Y ES QUE en la 

vida hay prioridades, y parece que la de los Moreira es cubrirse las espaldas seis años más.  
 

(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio  

 
El Independiente 

 
 

 


